

Dra. Anita Gómez Romero Lanuza (1917 – 2000)

Dr. Julio G. Campillo Pérez*

El 6 de diciembre de 2000 falleció en la ciudad de Tegucigalpa, Honduras, la Dra. Anita Gómez Romero Lanuza, nieta del generalísimo Máximo Gómez, prócer de la independencia cubana e hijo destacado de la República Dominicana.

Doña Anita era hija a su vez del ingeniero y abogado, Dr. Don Antonio Gómez Romero y de su esposa doña Carmen Lanuza, nacida en Amapola, pueblo hondureño, el 3 de junio de 1917.

Su padre fue hijo del generalísimo Máximo Gómez y de la señora Dolores Romero, nacido en 1880, durante la época en que dicho prócer dominico-cubano residió en Honduras, en compañía del general Antonio Maceo, por invitación del entonces presidente de dicho país centroamericano Marco Aurelio Soto.

* Presidente de la Academia Dominicana de la Historia, 1995-2000.



Ella visitó a nuestro país como huésped especial del Gobierno Dominicano en ocasión de la conmemoración del V Centenario del Descubrimiento de América en 1992.

Igualmente ganó una beca privada a través de un concurso latinoamericano, lo que le permitió, de 1938 a 1940, hacer estudios superiores en el Smith College de Northampton, de Massachussets, de Estados Unidos de Norte América. Después de dos años de estudios en el Teachers College de Winnetka, Illinois (1940-1942), realizando la práctica del caso, Práctica Docente en las Escuelas del Sistema, Clínicas Psico-Pedagógicas Alschuler, recibió su diploma de Maestría en Educación. Obtuvo su doctorado en Educación en la Northwestern University de Chicago, Illinois, en 1943. Su trabajo de tesis versó sobre la *Preparación de maestros para una educación de calidad*. De 1948 a 1951 y 1958 en la Universidad de La Habana obtuvo su título de Dietista. Su tesis de graduación la escribió sobre *Algunos aspectos de la alimentación en Honduras, contemplados en los comedores infantiles*. Entre sus experiencias presentadas aparece: *Alimentos de más alto contenido nutricional en Honduras y Práctica del comedor infantil de la isla*. De sobresaliente fue su calificación.

La fenecida se especializó en Educación Física para Maestros en 1935. En 1944 y 1946 realizó estudios de entrenamiento en el servicio, en la Universidad del Sur de California. Se especializó en Educación para la Salud, habiéndosele otorgado Diploma de Excelencia. De 1944 a 1959 recibió ocho cursos para la enseñanza de inglés, en el Instituto



Hondureño de Cultura Interamericana, de Tegucigalpa. En 1959, a través de programas de la UNESCO y de la OEA, penetró a fondo en todo lo relativo al Planteamiento Integral de la Educación. Estos estudios los hizo en Bogotá, Colombia, a satisfacción del Ministerio de Educación de su patria.

De 1971 a 1974 fue instructora de español y orientadora de los grupos de voluntarios del Cuerpo de Paz de Honduras, en Salud, Nutrición y Educación.

Ocupó entre otras posiciones: a finales de 1973, mediante contrato de servicios profesionales, cooperó en la preparación del Plan Quinquenal de Desarrollo, Sector Educación y de la revisión del Plan del Sector Salud, en el Consejo Superior de Planificación Económica (cinco meses).

De agosto de 1974 a octubre de 1976: vocal de la Comisión de Reforma Educativa, Estudios Técnicos e Investigaciones varias, elaboración de Planes de Estudio y Programas del Ciclo Común, Reforma Agraria y Educación, Educación Normal, Educación Técnica, etc.

De 1976 a 1978 continuó únicamente en el Instituto “Cultura Nacional”, gestionando su jubilación voluntaria.

Publicó *Educación física y recreación en la Escuela Primaria*. SCIDE, Tegucigalpa, Honduras, 1953. *El comedor escolar educativo*, Departamento de Desayuno Escolar, Ministerio de Educación, Cuba. 1951. *Treinta menús balanceados*, idem. La Habana, Cuba.



1951. *Formación de maestros para una educación de calidad* (Tesis de Grado). Northwestern University, Chicago, Illinois, en inglés, 1943, edición limitada. 2da. edición, en español, Ministerio de Educación, San Salvador, El Salvador, 1948.

